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फिरोजाबाद। आल इंडिया ग्लास मैन्यूिैक्चर िेिरेशन के तत्वावधान में कांच उद्योग 
को बढावा देन ेके ललए सेलमनार में मथंन हुआ। कांच उद्योग को स्वच्छता अलियान 
का सारथी बतात ेहुए उद्योगपततयों न ेबढावा देन ेकी बात कही। कंप्टीशन कमीशन 
ऑि इंडिया के ज्वाइंट िायरेक्टर जनरल राजेंद्र कुमार न े2009 में लाग ूकंपटीशन 
लॉ के बारे में उद्योगपततयों को जानकारी दी। समारोह में मचंासीन अततथथयों न े
ग्लास न्यूज पत्रिका का ववमोचन फकया। 
 

हाइव ेस्स्थत पैरािोर होटल में आयोस्जत सेलमनार में कंप्टीशन कमीशन ऑि इंडिया 
के ज्वाइंट िायरेक्टर जनरल राजेंद्र कुमार न ेकहा फकसी िी उत्पाद से जडु ेकारोबारी 
अगर एक साथ लमलकर मलू्य का मनमाना तनधाारण या बढोत्तरी करत ेहैं तो गलत 
है। इससे टनाओवर का 10 प्रततशत जमुााना लग सकता है। कांच कारोबार रॉ मैटेररयल 
की कीमतों से जझू रहा है। मनमानी के मामले को कांच कारोबारी संयकु्त रूप से 
एसोलसएशन के जररए कंप्टीशन कमीशन तक ले जाएंगे।  
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िायरेक्टर जनरल न ेकारोबाररयों को कीमत तनधाारण की नीतत के संबधं में कई 
तनदेश ददए। वप्रलंसपल िायरेक्टर संजीव थचनमाली ने बताया फक कैसे ईधन की खपत 
कम हो सकती है। मखु्य अततथथ िाजपा ववधायक मनीष असीजा न ेकहा कांच से 
फिरोजाबाद की पहचान है। मखु्यमिंी न ेवन डिदिक, वन प्रोिक्ट योजना से नई ददशा 
दी है। कांच के ललए ववशषे योजनाएं हैं। सचंालन आल इंडिया ग्लास मनै्यूिेक्चररगं 
िेिरेशन के सथचव ववनीत कपूर ने फकया।  
 

बहादरुगढ से िारत सोमानी, हैदराबाद से ओपी पांि,े शलैेंद्र कुमार लमश्र, सन राइज 
ग्लास इंिस्िी के प्रतततनथधयों सदहत ववशषेज्ञ एसके मल्होिा एव ंजगदीश सरीन आए। 
राजकुमार लमत्तल, देवीचरन अग्रवाल, संजय लमत्तल, राजकुमार लमत्तल, संतोष अग्रवाल, 

धमेंद्र मोहन गुप्ता, मोहन लाल अग्रवाल,फकशन मोहन गुप्ता, दीपक बंसल, शलैेंद्र शलैी 
रहे। 
 

पयाावरण का सारथी बताया कांच उद्योग 

फिरोजाबाद। पयाावरण सरुक्षा के ललए कांच उद्योग सारथी बताया। एआईजीएमएि 
के सथचव ववनीता कुमार सदहत कई उद्योगपततयों ने कहा फक स्वच्छ िारत अलियान 
पर सरकार करोडों रुपये खचा कर रही है। फिर िी नाले, नददयां प्लास्स्टक के कारण 
चोक पड ेहैं। प्लास्स्टक से गंदगी बढी है। अगर कांच का इस्तमेाल ज्यादा होगा तो 
समस्या हल हो जाएगी। कायाक्रम में स्वच्छ िारत लमशन का थचन्ह बनीं बोतल 
लांच की गई। यपूीजीएमएस के अध्यक्ष राजकुमार लमत्तल न ेकहा फक कांच की बोतल 
स्वास््य के ललए लािदायक है। प्लास्स्टक में खाद्य पदाथों के सेवन से कैं सर होता 
है। कांच री-साइफकल है। न तो यह बीमारी देता है और न ही गंदगी। 
 


